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luar resultados”. Además, Mingo-
rance expuso los cambios que se
están produciendo en la asisten-
cia sanitaria y farmacéutica debi-
dos al envejcimiento de la pobla-
ción, algo que incide en un au-

mento de los pacientes crónicos y
polimedicados. En su opinión, “la
farmacia es clave en las estrate-
gias sanitarias porque es el lugar
por el que cada día pasan entre
dos y tres millones de personas”.

R. Navarro

“En 10 años en España se van a
jubilar unos 40.000 médicos y
ese es el panorama que se van
encontrar los que están empe-
zando a estudiar ahora. Habrá
una necesidad importante”, in-
dicó Antonio Aguado, presi-
dente del Consejo Andaluz de
Colegios Médicos. En ese senti-
do, la responsable de Profesio-
nales del SAS, Celia Gómez,
describió el esfuerzo que se es-
tá haciendo para lograr un
complejo equilibrio por cua-
drar los cupos de la universidad
con la previsión real de necesi-
dad de profesionales. “Desde

Andalucía apostamos por lograr
un Equilibrio para que los que sa-
len de la facultad se encuentre una
equivalencia con las plazas MIR
que se ofertan”, explicó. Además,
existen dificultades para encon-
trar médicos de familia en deter-
minados sitios e igual ocurre con
algunas especialidades.

Por otro lado, Juan Sergio,
presidente de Semergen, hizo
hincapié en el distanciamiento
sufrido entre los gestores y los
profesionales clínicos. “Quere-
mos que los directivos salgan de
las gerencias de distrito, que se
acerquen a los clínicos. Los pro-
fesionales están ávidos de tener
contacto y transmitir sus inquie-
tudes a los jefes de distrito”, dijo.

A este respecto, Celia Gómez,
auguró que se incrementará la es-
tabilidad cuando se modulen las
tasas de reposición. “Asimismo,
ya hay cosas que en poco tiempo
hemos ido recuperando, como la
jornada al 100% o la recupera-
ción de las pagas adicionales; y es
algo que se nota aunque eviden-
temente las expectativas siguen
siendo grandes”, subrayó.

Por último, Antonio Mingoran-
ce destacó algunos cambios so-
ciales que han permitido que se
valoren mejor los recursos de lo
público. Asimismo, destacó que
“muchas innovaciones andaluzas
que han sido pioneras, como la re-
ceta electrónica, no se han sabido
vender como un logro”.

España perderá 40.000 médicos en 10 años, según se expuso en el debate.
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Martín Blanco García
VICECONSEJERO DE SALUD

“Gracias al esfuerzo

de los profesionales

hemos podido salvar

momentos duros”

José Manuel Aranda
GERENTE DEL SAS

“Hay que impulsar la

participación y evaluar

los resultados en

salud de las políticas”

Celia Gómez
DIR. DE PROFESIONALES DEL SAS

“La lucha contra la

temporalidad tiene

que ser prioritaria

para el sistema”

Antonio Mingorance
PRESIDENTE DEL CACOF

“El envejecimiento

de la población

está reorientando

la asistencia”

Claves para salvar barreras
en pro de los profesionales

Juan Sergio Fernandez
PRESIDENTE DE SEMERGEN

“Una gran parte

del peso de la crisis

ha recaído en la

Atención Primaria”

Antonio Aguado
PRESIDENTE DEL CACM

“Necesitamos una

Ley de Autoridad

de los Profesionales

Sanitarios”

Ignacio Martí-Ragué
DIRECTOR DE RR.II. DE ALMIRALL

“El interés de una

compañía debe ir

dirigido a que el

sistema funcione”

R. Navarro

Ignacio Martí-Ragué, director
de Relaciones Institucionales
de Almirall, expuso durante la
conclusión de este debate “la
satisfacción que para esta
compañía farmacéutica supo-
ne poder favorecer debates y
reunir a personas de diferen-
tes ámbitos dentro del sistema
sanitario”. “El interés de una
compañía no puede estar diri-
gido solo al fármaco sino a
que el sistema funcione. Nues-
tro propósito es que nuestros
fármacos se utilicen adecua-
damente en todos los pacien-
tes que los necesiten sin que

tengan problemas de acceso”,
subrayó. Martí-Ragué quiso así
agradecer la presencia de los
asistentes con el ánimo de poder
compartir ideas y objetivos. “Es
importante hablar todo lo que
sea necesario con el objetivo de
llegar a líneas comunes que be-
neficien al paciente como centro
del sistema”, explicó.

Precisamente, la necesidad de
promover los debates y confluen-
cias entre los distintos sectores
profesionales del sistema fue uno
de los puntos comunes del en-
cuentro. Tanto el gerente del SAS
como el viceconsejero quisieron
expresar su intención de mejorar
la motivación de los profesiona-
les y su implicación. “Tenemos
que fomentar la participación pe-
ro sin olvidar que de nada sirve
ser eficiente si no se traslada en
resultados en salud de la pobla-
ción”, expuso Aranda.

Aranda subrayo el papel de los
farmacéuticos, siendo una red
tan extendida, debe ser una he-
rramienta primordial en pro de
la promoción y prevención de la
salud. Y por último, el rol de en-
fermería y su estrecha relación
en la Atención Primaria fue una
de las claves expuestas por Juan
Sergio y por el propio Aranda.

Impulso a los debates
entre los distintos actores
del sistema sanitario
El encuentro dejó clara
la idoneidad de promover
debates y confluencias
en el ámbito profesional

Un momento del coloquio.


